
出席者：廣川、城、武田、栗原、秋田、島、川内、板本、西江 

委任状：高倉、五味、森田、矢屏 

※出席 9名、委任状 4名により、定員の過半数が出席し会議は成立しました。 

 

１ 会長挨拶 

 

2 議事 

▼飯田市視察報告 

視察に行った矢屏・森田両名が欠席のため、日を改めて報告をしてもらうことになった。 

 

▼自治基本条例について 

城副会長より自治基本条例の進捗状況について報告してもらった。 

・今は、区民検討会と言うところで条文を作り、区が作り、議会が作り、それをすり合わせ 

るという作業が行われている。→当初イメージしていたような検討会ではなくなってしまっ 

ている。 

・最近は条文を作る作業になってきてしまっている。また、各地区協議会の委員としての 

意見ではなく個人個人の意見を言っている。 

・議員でも勝手にやればという人もいれば、真剣に考えている人もいる。 

・条文でいうと、2 つか 3 つ目くらいの段階。 

・地区協としてこういうことを言うべきだという意見があれば、全体会ででも意見をもらえれ 

ばと思う。 

 

▼各分科会の上半期の活動報告と下半期の予定について 

資料をもとに事務局より、各分科会の上半期の活動と下半期の活動予定について報告し、

その後、各リーダーより補足をしてもらった。 

 

○地域交流促進を考える分科会 （武田リーダー・板本委員より） 

メンバーはたくさんいるのだが（17 名）、いつも同じ人しか来ていないので他のメンバーを 

呼びたい/いい物を作りたいと思っている/他地域の地区協をまねはしたくない/情報紙は 

他地区協への影響もあり、モデルケースとなっている/事務局の負担を委員で軽減できれ 

ば良いと思っている 

 

○安全安心を考える分科会（栗原リーダーより） 

新型インフルエンザ講演会は、最初に計画したときは話題にもならずどうかと思ったが、

時期的にも関心があったのだと思う/安全マップは人が見て参考になるものを作りたい 

 

○駅東西商店街分科会（城リーダーより） 

東西自由通路や南口基盤整備事業について、駅東西地区では地区協以外でもそれぞれ

の課題に対し協議会を作って活動している/駅周辺環境対策協議会や犯罪組織排除協

議会などいろいろな協議会があり、何も地区協の中の一分科会としての役割でもないよう

な気がする→駅東西商店街分科会の人にそれぞれ他の分科会に入ってもらっても良い

かなと思う 

※上記のような情報について、城リーダーを講師とした勉強会の開催は可能 

  

○まちづくり分科会 

リーダー欠席により補足説明なし 
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▼分科会のあり方について 

○事務局より問題提起 

各分科会の報告を受けて、活発な分科会と参加人数が少ない分科会とがある。地区協も

来年 5 年目を迎えるので、それぞれの地域で必要としている課題を解決するための分科

会という形でかまわないので、そのあたりを今から皆さんで検討していただき、今年度末く

らいに再度話し合いをして次年度を迎えるという形で、本日は問題提起としてお願いした

い。例えば、まちづくり分科会は参加者が特に少なく、また分科会自体も漠然としている。

再開発の話題になると、参加者も身近ではないので参加しにくく敬遠してしまう。マスター

プラン作成時には、この分科会を中心に提案書を作成した。現在は地域の課題を地区協

の中で解決していくための組織として存在している地区が多いが、どういう分科会を作ろ

うがその地域の自由である。以上のことを踏まえ、本日は役員の皆さんからご意見を頂き

たい。 

 

○役員の意見 

まちづくり分科会は出席者が少ない/面白いようにして、少しでも出席者を増やすようにし

たほうが良い/他の地区協のまちづくり分科会ではお宝探しをやっている/もっと身近な問

題を取り上げるほうが良い/西新宿の 3・4 丁目の再開発のことばかりではだめ/再開発に

興味のない人は次回から欠席となり参加者が少なくなっている/これからどうやっていった

らよいかと言っても、リーダーがそっち（再開発）に向いているとなかなか・・・/楽しく集まっ

てもらわないとだめ/エネルギー施設の見学等は楽しいから人が集まると思う/まちづくり

は再開発だけではない→放置自転車をどうするかとかまちをきれいにしようとか・・・/再開

発だと限定されてしまう/再開発は 3・4 丁目だけではないので限定されてしまうと困る/個

別の再開発組合というのは地区協のまちづくりではないし、それはこの役員会でそうなん

だという風にして主導していくほうが良い/誰がどうというのではなく地区協の役員会として

今までのまちづくり分科会での個別の再開発組合を取り上げることはおかしいんじゃない

かということを言って良いと思う/本来、地区協のまちづくりというのは生活環境の問題だ

ったりするので、もう一度リセットすべきかなと思う/このまま、うまい落としどころを考えて

やっていくより、こうなんだということを役員会として示して来年はこうするぞとしたほうが

早い/それはそうだがリーダーが変わる気がないのでは仕方がない/リーダーは最初は 2

年で交代という話があった気がするのだが、そのままずるずるとやるようになってしまって

いる/先ほどの意見のようにリセットするのが正攻法だと思う/他のリーダーも含めて「ガラ

ガラポン」でみんな変えるのが良いかもしれない/全部が代わるのなら良い/以前は区役

所地区というのがあって、その関係で駅東西の分科会ができた/駅東西には連続性がな

い。分科会を開かず推移している。駅東西のメンバーが各分科会に分かれて入ったほう

が良い/駅東西分科会の人にそれぞれ他の分科会に入ってもらうという形でも良いと思っ

ている 

 

○まとめ 

地区協のあり方として今回の話を本人にも申し伝えるという形にする 

 

 

 

 

 

 



３ その他 

▼地域センター20 周年記念事業について 

9月 6日（日）に角筈地域センター20周年記念事業が、地域センターと地区協議会の合同

で開催され、盛況に終わったことを報告するとともに、事務局より感謝の意を表した。 

 

▼パネルについて 

区内 10 箇所の地区協議会のパネルができたことを報告し、出来上がったものを披露した。

また、ふれあいフェスタ 2009 などの区内行事や出張所等で展示することも伝えた。 

 

▼新宿大通り商店街振興組合の花植えについて 

下記の日程で花植えがあることを伝え参加者を募ったが、今回は特にいなかった。（歌舞

伎町商店街振興組合は 1～2名参加予定との事） 

日 時 ： 11 月 4 日（木） 10：00～11：30 

場 所 ： 新宿駅東口駅前広場（ステーションスクエア） 

 

▼「秋を探そう中央公園！」開催のお知らせ 

日 時 ： 11 月 25 日（水） 11：20～14：00 （雨天時はミニコンサートのみ開催予定） 

会 場 ： 中央公園 水の広場ほか 

内 容 ： 公園散策、防災食の試食、ミニコンサート、工作など 

 

▼タブロイド紙について 

「秋を探そう中央公園！」の写真をメインにする予定だが、雨天で全くだめな場合も考えて

9 月 20 日の熊野神社のお祭りの写真を撮ってある。この場合はお祭りの写真がメインに

なる予定。 

 

▼歴史博物館（以下歴博）と共同で作る文化財マップについて 

○事務局より報告 

歴博といろいろと調整したところ、日程的なことも含め今年度は無理であろうということに

なった。 

 

○役員の意見 

歴博がお金を出すのか？→お金は歴博が出す/役員会で文化財マップ作りを受けて、そ

れをまちづくり分科会に投げるという形はどうか？/西新宿を良くする会の資料を使うのは

どうか？/歴博の人に来てもらって詳しい話をしてもらい、それから判断しても良いと思う

→事務局から歴博へ連絡することになった 

 

４ 次回会議日程 

日 時 ： 1 月 14 日（木） 14：00～ 

場 所 ： 角筈地域センター 7 階会議室 

 

 


